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XV ГОРОДСКАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
19 февраля во Дворце культуры «Современник» состоялась XV городская комсо

мольская конференция. С отчетным докладом «Об участии городской комсомольской 
организации в выполнении решений XXIV съезда партии по коммунистическому вос
питанию молодежи* выступил первый секретарь городского комитета комсомола Вла
димир Крюков.

Член ревизионной комиссии Ольга Гавага доложила участникам конференции о 
работе ревизионной комиссии. С отчетом-рапортом городского совета пионерской ор
ганизации выступила секретарь горкома ВЛКСМ Валентина Новикова. Информацию 
о работе городского штаба «Комсомольского прожектора» сделал заведующий оргот
делом ГК ВЛКСМ Владимир Скок.

В прениях по отчетному докладу выступили секретарь комитета ВЛКСМ Ангар
ск ого  управления строительства Владимир Кочнев, секретарь комитета ВЛКСМ поли-

( I П Л Е Н У М  ГК В Л К С М
19 февраля состоялся I пленум Ангарского городского комитета 

ВЛКСМ. Первым секретарем Ангарского ГК ВЛКСМ избран Вла
димир Крюков. Вторым секретарем ГК ВЛКСМ избран Евгений 
Соловьянов. Секретарем ГК BJ1KCM и председателем городского 
совета пионерской организации избрана Валентина Новикова.

Пленум утвердил Владимира Скока в должности заведующего 
Орготделом ГК ВЛКСМ. Председателем городского штаба «Комсо
мольского грожектора» избран Александр Щеголев.

техникума Валерий Арбузов оператор урса Наталья Лобанова, секретарь комитета 
ВЛКСМ Ангарского нефтехимического комбината Анатолий Орлов, секретарь комсо
мольской организации СМУ-5 Валентин Ведутенко, делегат от нефтехимического ком-* 
бината Лидия Хомколова, горвсенком П. П. Конин, отличник учебы профтехучилища 
Х я  4 Николай Быков, инспектор гороно Л. Н. Васильева, ученик школы № 32 Алек
сандр Рудых, первый секретарь Ангарского ГК КПСС В. Г. Масалов, секретарь ко
митета ВЛКСМ опытно-конструкторского бюро автоматики Анатолий Король, токарь 
НИИхиммгша Александр Львов, секретарь Иркутского ОК ВЛКСМ Валерий Игнатов 
и другие.

Конференция избрала новый состав горкома ВЛКСМ, членов городской ревизион
ной комиссии и состав городского штаба «Комсомольского прожектора», избрала деле
гатов на XVIII областную комсомольскую конференцию.

ЧЛЕНЫ БЮРО АНГАРСКОГО ГК ВЛКСМ
Гончаров В. А. Новикова В. Г. Смольчук В. Г.
Кочнев В. Е. Орлов А. И. Соловьянов Е. А.
Крюков В. М. Пахмутов П. В. Щ еголев А. М.
М акаренко В. В. Скок В. Н. 1

о д н о с т о р о н н и й  п о д х о д
О НЕДОСТАТКАХ В ОРГАНИЗАЦИИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 

СОРЕВНОВАНИЯ НА КОМБИНАТЕ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

3,А  ДЕНЬ—ДВА до обсуждения на бюро гор
кома партии вопроса об организации социа

листического соревнования в коллективе Ангар
ского комбината строительных материалов в ад
рес руководителей этого предприятия пришло со
общение о присуждении коллективу комбината 
переходящего красного знамени Совета Мини
стров РСФСР и ВЦСПС по итогам социалисти
ческого соревнования за четвертый квартал ми
нувшего года.

Начиная с конца 1969 года, ежеквартально в 
девятый раз подряд удостаивается этой награды 
коллектив комбината. И не б£з оснований: пред
приятие добилось устойчиво высоких экономиче
ских показателей. Например, в минувшем году 
план по реализации выполнен на 102,6 процента, 
по росту производительности труда — на 10U,o, 
по прибыли — на 112,6 процента.

Именно в первом году пятилетки коллективу 
было присвоено звание «Коллектив коммунисти
ческого труда», а годом раньше —звание «Пред
приятие высокой культуры».

А вот другие цифры. В том же, 1971 году, каж
дый пятый работник комбината совершил про
гул, каждый десятый побывал в медицинском вы
трезвителе. За год коллектив обновился на 61 
процент.

Что и говорить, понятия, полностью исключаю- 
' щие одно другое. Как же такой нездоровый кол- 
* лектив добивается хороших результатов в рабо

те? Скорее всего, за счет сравнительно высокой 
I эффективности производства, которая позволяет 
I перекрыть потери от прогулов, текучести.
I  ' На бюро городского комитета партии в ходе 
(  обсуждения вопроса стало ясно, что руководители В комбината строительных материалов, увлекшись 
I  технической реконструкцией производства, забы

ли о человеке.
В самом деле, ha предприятии за последние 

годы проделана огромная работа по совершен
ствованию технологических процессов, об»явле
нию и модернизации оборудования, Ул^ “ ®ничп 
(условий труда. Только в 1971 году внедрено 
мероприятий по плану научной °Prd““3ai^  
да. Задействованы шлифовальные машины раз 
ных марок и назначения, подъемник техническог 
сырья вР мозаичном отделении, реконструировано 

■ упаковочное отделение в гипсоваРочн0^
I внедрены кассеты для транспортировки гипсобе- 

*  ? о н Г х  панелей и т. д. Это очень и « н ^ ь и а «  
часть большой работы по повышению эфФек^вно 
сти производства на основе внеДРе”й 
НИН научно-технического прогресса. За это рук 
водителям и всему коллективу комбината нужно 
воздать должное.

В то же время не следует забывать, что суль- 
ба плана в конечном счете зависит от р 'б°тоспо 
собностн коллектива в целом, от квалификации, 
васт роения, дисциплинированности каждого р

ботника. Трудно сказать, долго комбинату уда
лось бы держать первенство в соревновании род
ственных коллективов в республике, если каждый 
год из ворот его уходило шесть из каждых деся
ти работников, если каждый пятый прогуливал^.

Руководители комбината, хозяйственные и об
щественные организации слабо занимались воспи
тательной работой, не использовали для этого в 
полную силу такое важное средство мобилизации 
людей, как социалистическое соревнование. Пос
ле выхода в свет Постановления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении организации социалисти
ческого соревнования» на комбинате в этом на
правлении не наметилось никаких сдвигов, хогя 
Постановление было обсуждено на открытом пар
тийном собрании.

Не все работающие взяли на себя обязатель
ства на новый год. Принятые обязательства по 
содержанию однотипны, неконкретны. Не органи
зовано заключение договоров на соревнование 
между цехами, сменами, бригадами. Итоги вы
полнения обязательств подводятся редко, без 
предварительной проверки их выполнения. Завод
ской комитет профсоюза не обсуждает вопросы 
хода соревнования в цехах, не анализирует недо
статки.

Формально организовано на предприятии дви
жение за коммунистический труд. Об этом гово
рит уже тот факт, что коллектив, обновившийся 
на 61 процент, практически, наверное, потерял 
право носить звание коммунистического. Звание 
ударников коммунистического труда присваива
ется по решению цеховых собраний, заседаний 
цехкомов. Многие работники удостоились его, да
же не принимая личных обязательств.

Мало внимания уделяется повышению уровня 
профессиональной подготовки рабочих. Опыт ра
бочих, получивших звание «Лучший по профес
сии», «Мастер золотые руки», не стал достояни
ем многих. Созданные две школы коммунисти
ческого труда пока не имеют твердой программы. 
Слабо проводится работа по повышению обще
образовательной подготовки молодежи. Более 70 
процентов молодых рабочих комбината не имеют 
среднего образования и не учатся.

Нарушители трудовой дисциплины не чувству
ют ответственности перед коллективом, потому 
что в воспитании их используется в основном 
только административная дубинка. В 1971 году 
за нарушение дисциплины было объявлено 80 вы
говоров, 23 человека понижены в должности, 74 
человека уволены. В то же время товарищеский 
суд за полгода рассмотрел всего лишь три дела.

Бюро городского комитета партии обязало ру
ководителей комбината, партийную, профсоюзную, 
комсомольскую организации изжить отмеченные 
недостатки ь организации социалистического со
ревнования, улучшить воспитательную работу и 
обеспечить безусловное выполнение плана 1972 
года и девятой пятилетки.

Ш  Начинает работать новая испы- 
тательная станция московского 
завода «Изолятору.

В зале высотой 36 метров уста
новлены генератор импульсных 
напряжений на 3,6 миллиона 
вольт и каскад испытательных 
трансформаторов с рабочим на
пряжением в полтора миллиона 
вольт.

Аппаратура сделана в Герман
ской Демократической Республи
ке. Новая станция позволит в 1972 
году проводить типовые испыта
ния вводов класса 750 тысяч 
вольт, а при дальнейшей работе 
— 1300 тысяч вольт. Это позволит 
заводу намного сократить время, 
затрачиваемое на испытания, и 
повысить качество продукции.

На снимке: каскад испытатель
ных трансформаторов в зале но
вой испытательной станции.

Фото В. Кунова.
(Фотохроника ТАСС).

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 
ТРУДА ВОЗРОСЛА

На девять дней раньше срока в цехе муравьиной кислоты завода 
химреактивов закончен монтаж одного из двух насосов РМК-8. На
чалась его эксплуатация. Досрочный пуск в эксплуатацию этого 
мощного вакуум-насоса имеет для цеха большое значение: произ
водительность труда возросла более чем в два раза. До этого тяжело 
приходилось аппаратчикам «Сигар», когда наступало время разгрузки 
аппаратов от сульфата натрия. Трубопроводы забивались, вакуума не 
хватало, и аппаратчики вынуждены были прибегать к помощи лома 
и кувалды. Сульфат выгружался прямо на пол и в тележке вруч
ную вывозился на улицу. Обычно эта операция отнимала не один 
час в смену, так как аппарат надо было' останавливать, что 
вело к потере выработки муравьиной кислоты.

Раньше на операциях по транспортировке формиата натрия и вы
грузке «Сигар» работало три насоса, теперь же работает один ва
куум-насос, полностью обеспечивая работоспособность схемы. Воз
росла не только производительность труда, но и улучшились усло
вия работы аппаратчиков. С окончанием монтажа и пуском насоса 
РМК-8 в работу в эти дни заметно увеличился выпуск готовой про
дукции.

Большая заслуга в досрочном пуске насоса в эксплуатацию 
принадлежит цеховым слесарям А. Шуварину, В. Попкову, Г. Горо- 
веико и газоэлектросварщику П. Бугаеву. Ребята, понимая важ
ность задания, приложили все силы и профессиональный опыт, что
бы как можно быстрей закончить монтаж. И справились с этим 
успешно.

Сейчас подходит к концу монтаж второго насоса.
А. ГРАФОВ, рабкор.



Клара ЛУКАШОВА

И С П Ы Т А Н И Е

т в о й

СОВРЕМЕННИК

О Ч Е Р К
Г О С У Д А РС Т В Е Н Н А Я  комис-
*  сия была назначена на пол- 

третьего. В кабинет главного ин
женера заходили приглашенные 
— конструкторы, исследователи, 
снабженцы. Приехал директор за
вода «Эталон», неприметно сел в 
уголке. В последнюю минуту 
прибежал Иващенко, сел в две
рях — сегодня пойдет речь и о 
его «Волне».

Директор филиала молча сидел 
в кресле и впервые, словно со 
стороны, смотрел на происходя
щее.

— Закончились государственные 
испытания новой установки «Ан
гара»,—открыл заседание главный 
инженер, — мы собрались сюда, 
чтобы выслушать замечания го
сударственной комиссии по нашей 
новой работе...

— Мы уже привыкли прини
мать от ангарчан хорошие влаго
меры. Сегодня мы принимаем 
«Ангару», установку образцовую 
для проверки измерителей влаж
ности, какой у нас в стране нет, 
так же как и в мировой практи
ке,—начала свое сообщение пред
седатель государственной комис
сии Е. А. Гершкович. — К работе 
комиссии мы привлекли предста
вителей различных институтов, 
товарищей из Минска, где уже 
работает эта установка, а также 
с будущего завода-изготовителя...

Голос ее звучал ровно и нето
ропливо. Подругин давно знал 
эту женщину, ведущего специали
ста Госкомитета стандартов, и 
уважал ее за мужской склад ума, 
умение видеть главное, за ее 
энергичность и напористость. Она 
не раз принимала их приборы, и 
он знал заранее, что она скажет.

Слушая ее, Подругин из-под 
опущенных век наблюдал за соб
равшимися. Пришли те, кто за
нимался установкой и давал ей 
жизнь, кто изобретал и изготов
лял ее. Начальник отдела не
торопливый Лев Захарович Сав- 
кун, его правая и левая руки Во
лодя Коломыйцев и Юра Патру
шев, щеголеватый Ваня Петров, 
с пышной шевелюрой Миша Си- 
мулик, Плаксин. Теперь к их име
нам прибавляют отчества, с их 
мнениями считаются, при встре
че уважительно пожимают руки. 
Через год—два они будущие 
кандидаты наук, но для него они, 
пожалуй, всегда будут мальчиш
ками... .

Гершкович очень четко расстав
ляла акценты: «внешний вид ус
тановки...», «положительные ка
чества...», «принципиальных воз
ражений нет...».

Внезапно Павел Алексеевич 
поймал себя на мысли: а ведь
никто не волнуется... Слушают 
внимательно и невозмутимо, слов

но госкомнссия — привычное де
ло и ничего особенного в этом 
нет. Может, и так, но он-то знает, 
какой труд за этой невозмути
мостью. Какая это по счету гос- 
комиссня — тридцатая, тридцать 
первая? Ровно столько, сколько 
их, ангарских приборов, внесено 
в государственный реестр, запу
щено в серию.

А когда-то была их первая ко
миссия. Тогда в шестьдесят чет
вертом году у них, включая и его 
самого, поджилки тряслись при 
предъявлении первого созданного 
влагомера КИВГ, родоначальника 
всей нынешней серии. Дрожали 
от волнения, от сознания собст
венной смелости, с какой они, ни
кому не известный, затерянный где- 
то под Иркутском филиал, без 
роду и племени, представили к 
госиспытаниям свой прибор, над 
созданием которого бились девять 
институтов и филиалов. Правда, 
в ходе поисков все они сошли с 
дистанции, выжил только один— 
влагомер НИИгаза. Помнится, с 
каким плохо скрываемым чувст
вом превосходства приехала к 
ним впервые та же Елена Андре
евна и, чтобы наказать «выско
чек», привезла тот самый ниига- 
зовский прибор для сравнения. 
Сравнения не потребовалось — 
на госнспытаниях прибор ангар
чан далеко обошел своего конку
рента. Гершкович только развела 
руками: кто бы мог предугадать, 
что здесь сумеют сделать такое.

Т^ОГДА рано было об этом
* говорить, зато сейчас они 

умеют многое — они перешагну
ли давно свой первый КИВГ, он 
пылится в музее филиала. Их вла
гомеры пользуются мировом при
знанием, участвуют в мировых 
выставках, получают наград^. А 
делают их и выдумывают вот эти 
самые повзрослевшие мальчишки, 
что с невозмутимостью знающих 
себе цену людей слушают выво
ды государственной комиссии. Ка
кую бы высокую оценку, какие 
бы жесткие требования ни предъ
являли к их «Ангаре», они сами 
отлично представляют, что здесь 
еще можно довести, а что улуч
шить. Они сами судят себя по 
самому строгому спросу, какой 
могут предъявить себе только ис
следователи, только сами созда
тели.

С чего все начиналось? С ниче- 
го.̂  Он отлично помнит тот дав
ний. десятилетней давности разго
вор в горкоме: «Есть мнение, Па
вел Алексеевич, назначить Вас 
директором филиала, начать, так 
сказать, новую отрасль в городе 
— приборостроение...». А десятью 
годами раньше—другой разговор в 
ПК партии: «Есть мнение, това
рищ Подругин, послать Вас парт
оргом ЦК на вновь создаваемый в

Восточной Сибири крупнейший 
химкомбинат...». «Есть мнение» — 
значит, партии надо было, чтобы 
он шел на трудный участок. Он
ехал, и начинал, и сплачивал 
вновь создающийся коллектив 
нефтехимиков, и был первым и 
бессменным партогом целых пять 
лет в самый тяжелый период ста
новления, пуска основных произ
водств, жарких споров и дискус
сий — каким путем идти и в ка
ком направлении развиваться ги
ганту.

Потом стало легче — опреде
лились заводы, отказались от ста
рых отживших схем, из того ха
оса строящегося предприятия 
четко вырисовывались контуры 
нынешних и будущих производств, 
пошла продукция. И вот надо 
было все начинать сначала. «За
чем это тебе,—говорили друзья, 
— уходить с поста заместителя 
начальника комбината, которому 
ты отдал десять лучших лет, в 
какой-то филиал, где ни штатов, 
ни помещения, ни людей? У тебя 
за плечами годы и семья—теря
ешь немало?». А он все-таки 
ушел, сменил кабинет с дубовой 
дверью и коврами на полу на раз
девалку в НИИхиммаше, первое 
помещение, которое ему удалось 
отвоевать для будущего института.

Было все, и ничего не было — 
занимались в полуразрушенных 
бараках, на подселении в каком- 
то домоуправлении, в строящем
ся плавательном бассейне. По
мнится, как Савкун принимал мо
лодых специалистов у себя: «Что 
вы, ребята, можете делать, поми
мо своей специальности?». Один 
выступил: «У меня дед отлично 
полы стелил, видел я раньше». 
«Ну так вот, завтра набирай себе 
бригаду — будешь стелить пол в 
плавательном бассейне, в первой 
твоей лаборатории». Настилали 
полы, белили, утепляли. Тот же 
Коломыйиев, за плечами которого 
не одно авторское свидетельство 
на изобретение, свой первый про
ект после дипломного делал на 
монтаж сантехники в бытовках 
плавательного бассейна. И все-та- 
ки попытки «лепить» приборы они 
начинали с первых дней — в 
любых условиях, в любом месте. 
Он правильно делал ставку на 
них, неоперившихся молодых спе
циалистов, на их задор и энер
гию, ум и знания, на жажду тво
рить и энтузиазм.
Г *  ЕИЧАС ИМ ЗА ТРИДЦАТЬ. 
^  В свои тридцать он был на
чальником цеха. В пло
хо приспособленных помещениях 
только что эвакуированного завода 
было не до того—они недоедали и 
недосыпали, отправляя каждый 

день продук
цию, прово
жали своих 
сверстников на 
фр01гг. Время 
было такое — 
не до научных 
и з ы с к а н  и й. 
лишь бы вы
стоять, побе
дить любой це
ной — ценой 
жизни, смерти. 
Их энтузиазм 
был направлен 
на победу, с 
таким энтузиаз
мом предшест
венники в го
ды индустриа
лизации строи
ли заводы и

фабрики. Теперь он, Подругин, 
требует полного напряжения сил, 
энтузиазма от них, молодых лю
дей семидесятых годов, в другом
— в научно-техническом прогрес
се, в новых изысканиях и разра
ботках.

Институт не завод. Не так 
просто было выбрать направле
ние, найти свой метод, определить 
профиль. В одном они, выходцы 
с нефтехимкомбината, не сомнева
лись: химии нужны до зарезу ана
лизаторы влажности — точные, 
надежные, удобные. А не было 
никаких. Еще за два года до ор
ганизации филиала киповец Лев 
Савкун зашел к главному прибо
ристу комбйната Рудольфу Пнн- 
хусовичу: «Смотри!» Десятистроч
ная заметка в «экспресс-информа
ции» повергла их в изумление — 
фирмой Дюпон изящный дат
чик разработан на кулонометри
ческом методе. Вот оно — то са
мое «чудо техники»! Мог ли Лев 
Захарович предположить, что че
рез несколько лет известный про
фессор Мэнт из той же фирмы 
Дюпон, увидев на выставке «Хи- 
мня-70» влагомер «Лена», изум
ленно спросит у Пинхусовичй: 
«Как вам удалось на нашем же 
методе в тысячу раз расширить 
диапазон измерений?..».

Отвлекшись воспоминаниями, 
Павел Алексеевич потерял было 
нить заседания. Теперь речь шла 
о внедрении «Лены».

— Может, у иркутян есть пре
тензии к документации «Лены»,
— допытывалась председатель у 
директора завода «Эталон».

— Так ведь еще и TOCfa нет 
на эти влагомеры, — начал было 
отнекиваться Герасимов.

— Как нет? Есть. — Началь
ник отдела испытаний Симулик 
стремительно прочертил комнату, 
с нарочитым безразличием про
тянул гостю тоненькую брошюрку.
— Есть ГОСТ, Николай Иванович, 
семь копеек цена...

«Молодец,—мысленно отметил 
Подругин,—знай наших!»» Всего 
семь копеек идесять лет жизни, ра
боты всего филиала. «Лена» — 
их гордость, их вершина, прибор, 
вобравший в себя все лучшее, что 
им удалось достичь. И разработка 
ГОСТа на нее, влагомер высшего 
класса, случаи пока единствен
ный во всем ОКБА с десятком его 
филиалов, — для ангарчан новый 
этап. Они стали законодателями 
в области влагометрии.

К ОНГРЕССЫ, выставки. По
чет, слава, от заказчиков от

боя нет. Каждый день гонцы — 
просят, требуют, сулят. Нужда 
большая в анализаторах — все 
это понимают, в министерстве, в 
главках. Пусти завтра опытное 
производство на серию влагоме
ров — озолотишься. Только стоит 
ли? На трех китах держатся на
учные разработки — исследование, 
конструкторы, испытание. Все об 
этом говорят, не всем удается 
делать. Вон в Харькове опытное 
производство давно подмяло под 
себя науку — целый завод в фи
лиале. Выгодно? Слов нет, мате
риальные блага, премии. Целесо
образно? Да, большой дефи
цит в точных приборах. Только 
вот выгода-то кажущаяся, с за
махом на год, а дальше — топ
таться на месте? Нет, пусть каж
дому свое: филиалу — науку тол
кать, а влагомеры пусть специали
зированный завод делает, такой, 
как иркутский «Эталон», бывший 
весоремонтный, круто изменивший 
свой профиль благодаря ангарским 
разработкам. Может, в том, что 
не поддались в свое время иску
шению, выдержали испытание сла
вой, и кроются частицы нынешних 
успехов...

Ну, а каков Симулик? Дипло
мат, недаром полпред филиала 
на выставках. Было время, когда- 
то боевали за него против hero
же самого, возвращали со скан
далом: не разглядел парень сво« 
его призвания. Уехал. Да разве 
он один? Сколько их, молодых, за
нозистых, все знающих и ничего 
не умеющих ребят, приходило 
коллектив, прежде ч£М станови
лись настоящими специалистами, 
думающими исследователями со 
своей темой. Вон Юрий, Юрка 
Гнганов. Мальчишкой по просьбе 
матери приняли в филиал, даже 
школу не окончил. Разговоров и 
возни с ним было — не переч
тешь. , А он закончил институт, 
нашел себя, ушел на завод на
чальником вычислительного цент
ра. Правда, недавно вернулся, 
дескать, больше здесь видит тол
ку от своей работы. В этом он 
прав. Именно здесь в каждом по
иске открываются новые горизон
ты, новые неисследованные воз
можности — только бери, иссле
дуй, ищи! Не поддавайся душев
ной лени. Теперь вот и сын Дима 
этим увлекся, перешел сюда в 
филиал, не найдя себя в тепло
технике. Теперь вот твердым элек
тролитом занимается — опять но
вое направление, новые приборы 
«Циркон», «Нефрит». О них еще 
загопорят со временем...

— Государственная комиссия 
решает установку «Ангара» реко
мендовать в качестве образцовой 
для серийного производства. — 
подвела итог заседания Елена 
Андреевна. — Один экземпляр 
берем себе в институт метроло
гии.

Главный инженер Пинхусовнч 
пригласил всех в лабораторию, 
где пол испытанием стоит «Ан
гара», посмотреть на месте, до
говориться о «мелочах».

Т Т  ОДРУГИН встал и медлен-
* 1 но пошел к себе, продолжая 

думать о том же.
Их влагомеры. Их диэлько-

метры. Здесь-то разработчиков 
понимали с полуслова. Другое 
дело — электроника, автоматизи
рованные системы управления, 
чем они занимаются тоже на про
тяжении десяти лет. Не так все 
просто. Признаться, после перво
начальной неудачной попытки 
внедрить в Усолье на комбинате 
подсистему он и сам засомневал
ся: не рано ли? Не поняли их 
тогда, не приняли. Слишком вели
ка оказалась инерция мыслить и 
руководить по-старому. Не было 
подготовлено тогда и само про
изводство к управлению «дума' 
ющими машинами». Время рассу
дило их споры—теперь ЭВМ на 
каждом крупном предприятии. 
Ангарчане уже разработали систе
мы управления на всех уровнях 
— производство, цех, предприя
тие. Теперь вон гигантское дело 
им поручили — АСУ отрасли, ку
стовой вычислительный центр. 
Опять споры и проблемы: каким 
путем идти, какой оптимальный 
вариант выбрать? Новые задачи, 
поиски. Будут еще не раз госко- 
мнссии. На днях ему исполнится 
шестьдесят, время подводить кое- 
какие итоги в жизни. Что успел, 
на что не хватило времени. Кому-» 
то помог, чему-то отдал часть ду
ши. Свои госиспытанпя он выдер-* 
жал i

Он подошел к окну.
...Вчера здесь забили первый 

колышек. К концу пятилетки вы
растет здание кустового вычисли
тельного центра. Сумеют ли его 
ребята создать стройную систему 
управления химией? Сумеют. 
Должны. Начатое им дело в 
надежных__руках.

Павел Газизович Мухамедзянов — формовщик третьего цеха ЗЖБИ-1 Боле? чрм 
десятилетний труд его отмечен благодарностями, почетными грамотами мелалкш Д а  

доблестный труд». ’ ме^алью « ja
На снимке: П. Г. Мухамедзянов. фото ц АМОСОВА
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РАСШИРЯТЬ ШЕФСКИЕ СВЯЗИ
ЕМПЫ подъема всей 

*  экономики, темпы по
вышения благосостояния 
советских людей во многом 
зависят от успешного раз
вития сельского хозяйства. 
С быстрым ростом сель
ского хозяйства значитель
но расширится и улучшит
ся снабжение населения 
продуктами питания, а про
мышленности — сырьем. Но 
подъем сельского хозяйст
ва зависит не только от 
тружеников села, но во 
многом и от усилий работ
ников промышленности, 
деятелей науки и техники. 
На июльском Пленуме ЦК 
КПСС (1970 г.) подчеркну
то, что сельское хозяйство 
— это такая отрасль, под
нимать которую по-настоя
щему можно лишь общими 
усилиями. Развитие сель
ского хозяйства зависит 
буквально от всех.

После XXIV съезда 
КПСС трудящиеся многих 
городов Страны решили 
изыскать новые, дополни
тельные резервы для укреп
ления материально-техни-# 
ческой базы подшефных хо
зяйств и ускорения куль
турно-бытового строитель

ства в селах. В числе мно
гих откликнулись на при
зыв партии и трудящиеся 
Ангарска. Большинство кол
лективов промышленных, 
транспортных и строитель
ных организаций города ре
шило значительно улучшить 
шефство над колхозами и 
совхозами нашего района. 
Вопрос о шефстве был рас
смотрен на заседаниях 
парткомов нефтехимкомби- 
ната, управления строитель
ства, на бюро городского 
комитета КПСС. На них 
утверждены планы-меро
приятия по оказанию шеф
ской помощи колхозам и 
совхозам.

Сейчас нам, подшефным, 
можно уже говорить о 
том, как ангарчане претво
ряют в жизнь эти планы. 
Хозяйствам нашего района 
оказана помощь в строи
тельстве производственных, 
культурно-бытовых объек
тов, в приобретении обо
рудования, стройматериа
лов и т. д.

Большой трудовой вклад 
шефы внесли в первом го
ду пятилетки во время 
осенне-полевых работ и осо
бенно хлебоуборочной кам

пании. Одновременно по
могли в оживлении куль
турно-массовой работы и 
улучшении медицинского 
обслуживания на селе. 
Сотни рабочих, инженерно- 
технических работников, 
работников культурно-про
светительных учреждений и 
здравоохранения Ангарска 
с энтузиазмом выполняли 
свой шефский долг и слу
жили примером в организа
ции и укреплении дисципли
ны труда.

Высокую оценку за шеф
скую работу заслужили от 
колхозников колхоза имени 
Чапаева рабочие и инже
нерно-технические работни
ки управления водоканали- 
зации (начальник т. Фале
ев Н. П., секретарь партко
ма т. Уружев А. П., пред
седатель рабочкома т. Су
ханов Г. Н.), Это предпри
ятие построило водопровод 
в селах Буреть, Шарагун 
протяженностью 10 кило
метров с 14 колонками, 
теплотрассу к администра
тивным и культурно-быто
вым зданиям. Установили 
и смонтировали поливаль
ную установку с магистра
лью на площади 25 гекта

ров. Оказывают большую 
помощь по улучшению куль
турно-массовой и спортив
ной работы. Хорошо труди
лись механизаторы и рабо
чие этого управления и на 
уборке урожая. В перспек
тиве, согласно плану меро
приятий по шефской работе, 
будет значительно больше 
сделано в нынешнем году.

На торжественном собра
нии колхозников, которое 
было посвящено вручению 
коллективу колхоза имени 
Чапаева переходящего
красного знамени Совета 
Министров РСФСР и 
ВЦСПС за получение вы
соких урожаев в полеводст
ве и выполнение плана про
дажи зерна государству, 
председатель колхоза т. По- 
лоненко В. М. сказал, что в 
успехи колхоза вложен труд 
и шефов, за что колхозни
ки благодарны коллективам 
шефствующих предприятий.

Добрую шефскую помощь 
оказывали нам коллективы 
рабочих газового завода и 
преподаватели и учащиеся 
ГПТУ.

Организованно и ощутимо 
проходит шефская работа 
завода гидрирования (ди

ректор т. Морозов В. Ф., 
секретарь парткома т. Кор- 
нюшнн В. П., председатель 
завкома т. Кощнн Н. М.) в 
колхозе имени XXII парт- 
съезда. Шефы в этом хо
зяйстве построили и обору
довали механизированный 
ток, кормоцех, помогли в 
ремонте тракторов и ком
байнов, выполняют и дру
гие шефские работы.

Большую помощь оказы
вают своим подшефным хо
зяйствам ремонтно-меха
нический и азотнотуковый 
заводы нефтехимкомбината. 
Существенную помощь ока
зали некоторые предприятия 
управления строительства.

Однако ряд шефствую
щих предприятий к шеф
ской работе отнесся с 
недооценкой ее важности. 
В большом долгу остались 
за истекший год перед кол
хозом имени Каландара- 
швилн шефы завода полу
коксования (директор т. Эп- 
пель, секретарь парткома 
т. Наумов, председатель 
завкома т. Иванчиков). Из 
мероприятий по шефской 
работе осталось много пунк
тов невыполненными: из 17

выполнено только 3. Недо
бросовестно отнеслись к вы
полнению своих шефских 
обязанностей в СМУ-1. Они 
приезжали в подшефный 
совхоз «Усть-Алта некий», 
но только вели разговоры о 
помощи. Дальше разгово
ров дело так и не пошло.

Подводя итоги шефской 
работы за 1971 год, бюро 
Боханского райкома КПСС 
отметило хорошую помощь 
шефствующих предприятий 
Ангарска.

Многие шефствующие 
коллективы ангарских пред
приятий, строек, учрежде
ний разработали и намети
ли замечательные меропри
ятия, берут на себя кон
кретные обязательства по 
дальнейшему улучшению 
шефской работы, и эти, по 
существу, добрые начинания 
и пожелания 1972 года, мы 
уверены, воплотятся в 
жизнь. Это хорошо, что 
ангарчане рассматривают 
шефскую работу на селе не 
как кратковременную кам
панию, а как большое и от
ветственное дело, как одну 
из первейших забот. Кон
кретность, оперативность— 
вот новые приметы шефст
ва.

С. ТРОШИН,
секретарь Боханского
РК КПСС.

Более двенадцати лет тГУ*птся на мебельной фабрике Сания Сайтовна 
г Ахметова Кроме своей основной проф ессии-фанеровщ ицы , о н а  владеет 

смежными: наборщицы фанеры и подкатчицы. За у с п еш н о е  у ч а с т и е  в с о 
циалистическом соревновании С. С. Ахметова н а г р а ж д е н а  двумя 
ственнымн наградам и—орденом «Знаа П очета, н медалью  «За л о о л с с т .ш п  
т р у д ..  На снимке: С. Ахметова. Ф ото  И. А М О С О В А .

ИЗУЧАЕМ С Л У Ж Б У  БЫТА
О БЩЕСТВЕННЫЙ отдел по 

бытовому обслуживанию на
селения существует с I960 года. 
За этот период времени состав 
его значительно изменился. На 1 
января 1972 года работает 7 че
ловек.

Работа отдела обязательно 
планируется в соответствии с 
планами городского планового от
дела и горфинотдела.

Какими вопросами занимается 
отдел? Совместно с горпланом и 
горфо проводит работу по анали
зу оперативной и финансовой 
деятельности предприятий службы 
быта. Проверяет выполнение 
службой быта мероприятий по 
улучшению обслуживания насе
ления, качество работ, сроки ис
полнения заказов, уровень куль
туры обслуживания. Совместно с 
горпланом и директорами служб 
быта обсуждает и прорабатывает 
вопросы внедрения новых форм 
обслуживания населения. Прини
мает участие в обсуждении раз
мещения предприятий службы 
быта по городу.

Кроме того, общественный от
дел по быту занимается разбором 
жалоб трудящихся и принимает

меры к устранению недостатков 
в работе службы быта. Прием 
посетителей ведется каждый 
вторник. По вторникам же мы 
собираемся и обсуждаем итоги за 
неделю, намечаем план на сле
дующую неделю. Коротко о том, 
как нам приходилось работать в 
1971 году.

Бытовых точек в городе свыше 
100. Обслуживание населения по 
некоторым видам услуг, несомнен
но, несколько улучшилось. Это 
можно сказать о прокатных 

пунктах, фотографиях, телеателье, 
прачечных. Однако по-прежнему 
много нареканий# на качество ре
монта обуви, часов, швейных из
делий, ремонт квартир, мебели. 
Допускается брак в работе хим
чистки. Бывают случаи утери ве
щей населения, отказа в приеме 
вещей для мелкого ремонта. Во 
всех предприятиях допускаются 
случаи нарушения сроков испол
нения заказов.

В течение года мы проверили 
все прачечные. Выяснили возмож
ности использования их для об- 
служнвания населения. Например, 
услугами банно-прачечного ком
бината № 1 ЖКУ нефтехнмиче-

С Е М И Н А Р  В Ш К О Л Е
Н А ПРОШЛОЙ неделе методическим 

кабинетом гороно был организован 
семинар для директоров школ и органи
заторов внеклассной работы. Тема семи- 
нара — «Методическое руководство педа
гогическим коллективом по работе с пио
нерами и комсомолом». Проведен семи
нар в школе № 19, где присутствовавшие 
могли познакомиться с различными вида
ми и формами воспитательной работы с 
учащимися.

Мы присутствовали на классных часах, 
где были проведены беседы на темы: «Аме
риканский образ жизни», «Нюрнбергский 
процесс», «Дружба народов СССР и Фран
ции». Все беседы проведены на высоком 
уровне. Например, беседу «Дружба на

родов Франции и СССР» проводил уче
ник 10-го «б» класса. В памяти слушате
лей снова возникли многие исторические 
события: древняя Русь, период Парижской 
Коммуны, революционные события в Рос
сии, полк «Нормандия—Неман» в СССР, 
герои Сопротивления (русские) во Фран
ции, наши дни... 45 минут пролетели неза
метно.

А потом мы имели возможность увидеть 
искусство гимнасток, мастерство кулина
ров, приготовивших вкусные торты и пи
рожные.

В 4-м классе шло знакомство с картина
ми русских художников Перова н Маков
ского. А в пионерской комнате члены клу
ба «Дружба» подводили итог, какой из

7-х классов лучше, интереснее расскажет о 
городе-герое Украинской ССР. Звучит «За
вещание» великого украинского кобзаря 
Шевченко Т. Г. на украинском и русском 
языках. Присутствующие переносятся в 
Киев, Севастополь, Одессу, Краснодон. 
Здесь \г  рассказ о лучших людях гЬрода, о 
промышленности, о памятных событиях, о 
Великой Отечественной войне, о защитни
ках города. Здесь и рассказ о пионерских 
отрядах — красных следопытах.

И в завершение мы смотрим сбор пио
нерских отрядов 5-х классов.

Несомненно, этот семинар дал много 
полезного всем участникам. Мы познакоми
лись всесторонне с жизнью школы. Что-то 
ценное переймем и внедрим v себя.

И. СУРИНА,
организатор внеклассной работы шко
лы № 36.

П Е Р В  А Я П О Б Е Д А
В Верхней Салде начались фи

нальные игры на первенство 
РСФСР по хоккею с шайбой сре
ди производственных коллекти
вов. Ангарский «Ермак» встречал
ся с командой Куйбышевской об
ласти и победил со счетом 7:3. 
Шайбы забросили: Кувшинов — 2, 
Колосов — 2, Ушаков, Пулин, 
Новиков.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
72, ВТОРНИК 

3 -й канал 
ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК.

19 00—Телевизионная панорама.
19.15—Д ля школьников. Экспеди
ция «Мое отечество».
20.15—«Н а манеж е». Телевизион
ный художественный фильм.
2 0 .45—Спектакль Красноярского 
краевого театре юного зрителя 
имени Ленинского комсомола. 
23.05—Новости.

К И Н О
«МИР» — Корона Российской импе*' 

рии, или Снова неуловимые (2 серии). 
10. 13. 16. 19. 21*40.

«КОМСОМОЛЕЦ*—Девичий заговор. 
10. 12. 14. 16. 18. 20. 21-40.

«ПОБЕДА* — Девуш ка из камеры 
М 25. 10. 11-40. 13-20. 15. 16-40. 18-20. 
20. 21-40 (удл.—Молнии на небо).

«ПИОНЕР» — Корона Российской 
империи, или Снова неуловимые (2се- 
рпн). 10. 12-40. 15-30. 18-Ю. 21. 

«ГРЕНАДА» -  Олеся. 12. 16, 17-40.

Перед началом сеанса в 19-30 состо
ится встреча с творческой группой 
работников Восточно-Сибирской сту
дии кинохроники. Д ля детей — Иван 
Макарович. 10. 14.

«ОКТЯБРЬ* — Смелого пуля боит
ся. 10. Бриллиантовая рука. 11-50. 15-30. 
19-10. Тропой бескорыстной любви. 
13-40, 17-20. 21.

«АНГАРА» — Я, следователь. 17, 
19. 21.

«ЮНОСТЬ* — Смертный враг. ТО, 
П-45, 13-30, 15-15, 17, 18-45, 20-30, 22-10. 
М атч-реванш. 10-10. 12. Анна Каренина. 

16-45. 19-30, 22-15.

22 февраля 1972 года

ского комбината пользуются 4000 
семей (согласно проданным' мет
кам). В основном население об
служивается приемным пунктом 
при прачечной и 600 семей —- на 
дому. Для доставки белья насег 
лению домой чистым и в 
прачечную для стирки есть толь
ко один мотороллер. Это, конеч
но, недостаточно. Именно поэто
му не принимается в стирку 
белье от населения микрорайо
нов.

График работы городских бань 
население вполне удовлетворяет.

Кроме того, мы организовали в 
1971 году проверку всех пред
приятий службы быта, режим их 
работы, насколько он удобен для 
населения. В связи с сигналами 
населения проведена проверка 
правильности применения прей
скурантов за услуги парикмахер
ских, Совместно с депутатской 
комиссией детально изучены при
чины отставания обувного цеха.

Надо отметить, что в 1971 году 
поток жалоб на плохое обслужи
вание сократился. За год к нам 
поступило семь жалоб. Все они 
рассмотрены и удовлетворены в 
пользу населения.

Мы отметили как существенный 
недостаток то, что работники бы
товых предприятий на жалобы, 
записываемые в книгах жалоб и 
предложений, заявителям не от
вечают. Поэтому люди вынужде
ны идти по второму кругу со 
своей жалобой.

Кроме этих вопросов, работни
ки общественного отдела перио
дически проводят на предприятиях 
(в крупных цехах) подробный ана
лиз деятельности предприятия, 
подводят итог экономических по
казателей.%

Конечно, многого мы еще не 
сумели сделать. И здесь уместно 
заметить, что руководители от
дельных цехов городского комби
ната бытового обслуживания не 
всегда правильно реагируют на 
наши замечания. Они считают, 
что мы им мешаем работать. У 
нас же цель одна — помочь из
жить имеющиеся недостатки В 
конечном итоге — улучшить обс
луживание населения.

М. ГАНЦЕЛЕВИЧ, 
заведующий общественным 
отделом по бытовому обслу
живанию населения Ангарско
го горисполкома.

Знамя коммунизма 3 стр.



ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЧКА.
«  №  8 0  Я

I I МОЕ ОТЕЧЕСТВО- СССР к

Р А В Н Е Н И Е  
НА ЗН АМ Я

Идет очередное заседание штаба. 
Как обычно, вначале подводятся 
итоги сделанного. Наш разговор о 
том, как же борются отряды за при
своение имени героев, что они сдела
ли, чтобы быть достойными?

Вот выступает член штаба 6-го «а» 
класса Самсонова Ира. Она с боль
шим удовольствием рассказывает о 
том, что их отряд переписывается с 
родственниками Любы Шевцовой.

Пионеры получили от них письмо и 
поздравление и, конечно же, позд
равляют родителей Л. Шевцовой с 
праздниками.

Отряд 5-го «а» класса носит имя 
«Аврора». Ребята этого отряда хотят 
побольше знать об истории этого 
крейсера и о судьбе революционных 
матросов. Именно поэтому они напи
сали письмо в филиал Ленинградско
го музея.

Впереди — смотр отрядов под де
визом «Всегда герои с нами».

В. ГУДИНОВ, А. МАЗУРОК, 
ученики школы № 22.

В НОГУ С МАРШЕМ 
„ВСЕГДА ГОТОВ*1

У нас в дружине 
проходил фестиваль 
«Нам нужен мир, нужна 
нам дружба». В фестива
ле участвовали ребята 
4—8*х классов. Каждый 
представлял республику, 
с которой он переписы
вался. н собирал о ней 
материал. По республи

кам были оформлены 
книжки-раздвижки, в 
которых отранЛжы нау
ка, техника, искусство, 
экономика края.

От каждого класса на 
фестивале присутствова
ла делегация в десять— 
пятнадцать человек. Д е
легаты были в нацио

нальных костюмах со зна
менем* своей республики. 
Каждый класс пригото
вил песни и танцы наро
дов своей республики.

На фестивале ребята 
узнали очень много. С 
удовольствием слушали 
песни и смотрели танцы, 
подготовленные ребята
ми. Фестиваль нам очень 
понравился.

Оля БАДИНСКАЯ, 
командир штаба «Мое 
Отечество—СССР». 

Школа № 5.

БИОГРАФИЯ
ПЕСЕН

Вся работа пионер
ской дружины имени Н. 
Островского (школа 
№ 17) в течение первого 
полугодия шла под де
визом «Пионер помнит, 
что без знаний нет ком
мунизма, нет настояще
го ленинца». Ребята ре
шили рассказать о том, 
как у них прошел дру
жинный сбор, посвящен
ный революционной пес
не. Этот сбор хорошо 
запомнился, так как в 
его родготовке участво
вали все отряды 4—7-х 
классов. Для подготовки 
сбора в готовность бы
ли приведены все семь 
пионерских маршрутов. 
Заранее ребятам расска
зали условия смотра. 
Надо было рассказать

НЕ -03521*

историю создания песни,» 
оформить свое выступ
ление, нарисовать плака
ты, лозунги, исполнить 
песню н ответить на 2—3 
вопроса. Надо было 
знать биографию авто
ров песни. Чтобы хоро
шо подготовиться к сбо
ру, надо было многое 
узнать, сделать своими 
руками и общими сила
ми. Пионеры хорошо по
трудились, и сбор всем 
понравился. В заключе
ние пели пионерские 
песни, было очень весе
ло.

По желанию ребят 
будет проведен второй 
тур смотра ко t Дню 
Победы. Только тогда 
все будут рассказывать 
о песнях Великой Отече
ственной войны.

Юнкоровский пост
школы Л* 17.

АКТИВИСТЫ,
ОТЗОВИТЕСЬ!

В этом году меня вы
брали председателем со
вета дружины. Передо 
мной встало много орга
низаторских вопросов. 
Интересную, бурную 
жизнь дружины тормо
зит неактивность самих 
членов совета, а от них 
зависит все. По некото
рым пионерским марш
рутам у нас уже несколь
ко раз менялись ответ
ственные. Новые пока 
войдут в курс дел, про
ходит много времени. 
Может, я сама винова
та в гом, что совет дру
жины работает не в 
полную силу? , Активи
сты, отзовитесь! Напи
шите, как вы организо
вали дела в дружине.

Т. БУРДЕИНАЯ, 
председатель совета 
дружины школы Jfr в.

В нашем классе многие ребята 
любят стихи, особенно стихи поэтов 
Сибири. И тут возникла идея — про
вести вечер, посвященный поэзии 
Сибири. Предложили принять в нем 
участие всем седьмым классам, ко
торых у нас четыре. Мы очень ста
рательно готовились к этому вечеру 
и с нетерпением ждали его. Каждый 
класс готовил чтецов, которые дол
жны прочитать любимое стихотворе
ние и кратко рассказать о поэте. 
Небольшой ансамбль девочек и маль

ПРИХОДИТЕ В НАШ МУЗЕЙ
Вот уже больше года существует в на

шей школе краеведческий музей. Недавно 
было подготовлено пять устных журналов, 
а с литературно-музыкальной композицией 
«Я люблю тебя, Россия» выступили члены 
музея Вера Петрова и Наташа Огородни
кова. Они побывали во многих классах. 
Композиция произвела на ребят большое 
впечатление, а на последних страницах 
книги отзывов написано о ней много 
добрых слов. Хотя музей существует не 
так давно, в нем уже собрано немало ма
териалов по истории Иркутской области, 
представлены многочисленные экспонаты о 
животном и растительном мире области. 
Там можно узнать много интересного о на
шем городе. Недавно оформлен стенд < 
фарфоровой фабрике в селе Мишелевке. 
Приходите к нам в музеи!

Таня ПАВЛОВСКАЯ, 
ученица школы № 26.

в  К Л А С С Н Ы Й  Ч А С
Это был самый обычный, но интересный 

классный час. Сначала мы, ребята нз 6*го 
«в» класса, обсудили пионерские дела, 

наметили, что будем делать в эту неделю, 
а потом..-, потом Лидия Васильевна сказа
ла, что мы будем беседовать о характере 
человека, о том, что у каждого человека 
должно быть свое мненЬе. Одна девочка 
написала в «Пионерскую правду», что ее 
друг не имеет своего мнения. Когда *все 
ругают человека—и он ругает его, а когда 
хвалят—и он начинает хвалить. В конце мы 
решили, что у каждого человека должно 
быть свое мнение, и главное, чтобы он 
всегда был правдивый, с детства выраба
тывал крепкую волю. Нам всем очень по
нравился этот классный час.

Алида ФАИЗУЛИНА, 
ученица 6-го «в» класса, школы № 30.

ПАМЯТНАЯ НЕДЕЛЯ
У нас в школе прошла ленинская неделя. Мы 

пропели пионерский сбор «Красная гвоздика — 
цветок революции». На стене в пионерской ком
нате внесли плакаты  и большая алая  г в о з д и к а -  
символ борьбы за независимость. Частички этого 
цветка горели на груди у каж дого из ребят. На 
сборе были прочитаны стихи, воспоминания рево
люционеров. Мы прослушали речь Ленина на 
грампластинке, спели «Интернационал» и «Кра
сную гвоздику». В конце* сбора звеньевые расска
зали. как они готовились к сбору. Мы будем 
помнить этот сбор, потому что каж ды й вложил 
свое старание в его подготовку.

Таня КНЫШ , 
ученица 7-го же»* «лксса. школы М 38.

И  Т У Т  В О З Н И К Л А  И Д Е Я . . .
чиков разучил песни о Сибири.

И вот этот день наступил. Мы со
брались в актовом зале нашей шко
лы в праздничной пионерской фор
ме с торжественным, бодрым наст
роением. Вечер был открыт неболь
шим докладом о сибирских поэтах, 
и их творчестве. Загем читали стихи. 
Очень здорово читали стихи Семено

ва Ира (7-й «а»), Хандаев Сережа 
(7-й «а»). Завалина Люда (7-й «0»), 

Дульцева Елена (7-й «гб» класс) и дру
гие.

Вечер прошел в дружеской бесе
де, все чувствовали себя свободно и 
радостно. Звонко и гордо прозвучали 
песни о нашей родной величавой Си
бири, о ее богатствах и о жемчужи

не края — Байкале. Многое ребята 
узнали в этот вечер, о многом заду
мались. И мне кажется, если неко
торые до этого дня не придавали 
значения стихам, то теперь они про
сто полюбят их.

К. МЕЛЬНИКОВА,
ученица 7-го «б» класса школы 
№ 2.

Самое главное в нашей школьной 
жизни — это учеба. Все пионеры и 
школьники нашей страны живут под 
таким девизом: «Учиться, учиться и 
учиться». Ну и мы решили не под
качать, дали обязательство достой
но встретить 50-летие пионерской 
организации. Во второй четверти у 
нас было двое неуспевающих. В тре
тьей четверти, мы надеемся, у 
нас не будет неуспевающих. Звень
евые составляют план работы зве
на на неделю, день—два оставляют

РАЗГОВОР 
О РАЗГОВОРЕ

Многие мальчики нашего класса «инте- 
ресцо» изъясняю тся. Иногда слуш аеш ь н 
не понимаешь, что хочет сказать товарищ .

Мы решили провести беседу «Разговор 
о разговоре». Беседа была очень инте
ресной. Вера Васильевна, наш учитель, 
приводила примеры «толкования» м альчи
ков или «заумных ответов», например: 
«Держи карман шире», «Здрасте пож а
луйста», «закон», «лады» и другие.

Ребята по одной фразе классного руко
водителя узнавали тех, о ком идет речь. 
Было и смешно, и неудобно узнавать свою 
бедную, «кривую» речь.

Мы решили больше читать, работать 
над своей речью, изъясняться просто, 
кратко н точно. Надя БЕСПОЯСКО,

юнкор 7-го «г» класса школы /6 32.

НАША ПОМОЩЬ
Сегодня все отрядные командиры 

сбились с ног: нужно распространить 
пригласительные билеты среди уче
ников шестых классов. Это билеты 
на митинг «Юность обличает импе
риализм». А после был показан ки
нофильм «Нина». Все ребята оста
лись довольны.

Через неделю — новое мероприя
тие. Сбор игрушек и школьных при
надлежностей для посылки детям 

; Вьетнама. Ребята принесли кто что 
‘мог. Кто—тетради, кто—игрушки или 
книги. И вот скоро посылка будет 
отправлена. Дети Вьетнама получа
ют посильную помощь от советских 
пионеров.

Еще у нас намечается праздник 
для младших на тему «Всех стран 
малыши с октябрятами «дружны». 
Думаем, что н этот праздник прой
дет хорошо и весело!

Ира КИСЕЛЕВА, 
ученица школы № 29. -

С А М О Е  В А Ж Н О Е
для занятий с отстающими. В клас
се работают учебная комиссия и 
«скорая помощь». Пионеры отклика
ются на просьбы товарищей. Когда 
ребята болеют, то «скорая помощь» 
ходит к ним домой и объясняет но
вый материал. Поэтому эти ученики 
не отстанут от других ребят, а будут 
идти по знанию материала наравне со

всеми. В третьей четверти «слабые» 
ребята стали заниматься лучше. Мы 
будем надеяться, что у нас 
ни один ученик не получит ни одной 
двойки.

Надя ГЛАДКИХ, Лида КУЗ
НЕЦОВА, Ира ЯШИНА, уче

ницы 4-го «д» класса. Школа № 2.

П А М Я Т И  Ю Н Ы Х  Г Е Р О Е В
Это утро для пионеров 3—4-х классов 

школы № 3 было необычным. Классами 
и по-одиому, они постепенно заполнили 
зрительный зал  кинотеатра «О ктябрь», 
Здесь начался утренник «Юные в борьбе 
за мир н свободу», подготовленный дет
ским отделением городской библиотеки 
№ 4.

Звучит мелодия песни «Орленок*. Более 
300 ребят, заполнивш их зал , слуш аю т 
взволнованный рассказ учащ ихся З-й шко
лы о гибели ф ранцуза Д аниэля Фери,

юного подпольщика - революционера И р а
ка Ф аднла Д ж ам ал я . Павлуши А ндреева, 
П авлика М орЛ ова, Володи Д убинина я 
многих других...

Минутой молчания почтили тех, кто от
дал свою ж изнь за  счастье других. А по
том был обзор книг о пнонерах-героях.

В заклю чение утренника ребята посмот
рели фильм «Васек Трубачев и его то
варищ и», Л . Ю ДИНА,

библиотекарь.

И СТАРЕТЬ НЕДОСУГ
Кто из вас, ребята, ие 

знает Ивана Никитича Пу- 
раса, друга н воспитателя 
ангарской пионерии, посто
янно живущего вашими за 
ботами и интересами! Но. 
может быть, не все знаю т 
его жизнь, полную кропот
ливой работы и на стройке 
мирных дней, и там , где 
был бой в прямом смысле- 
всего опасней, где ж изнь 
была всего трудней.

...Когда сверш илась Ок
тябрьская революция, ему 
было пять лет. А уж е в 
пятнадцать Иван Пурас 
— участник первого Все- 
украинского съезда  труж е
ников земли и леса, в 
20 он закончил университет 
и стал учителем, а  потом и 
директором школы. Вскоре 
Коммунистическая партия 
послала его командиром в 
Красную Армию.

22 июня — день начала 
Великой Отечественной вой
ны—застал его на погранич
ной заставе. Это был пер
вый бой И вана Никитича в 
той войне. Потом он полу
чил новое задание партии— 
стал разведчиком...

Много дет н азад  Иван 
Никитич ушел на заслуж ен
ный отдых. Но... ие таков 
Иван Никитич, чтоб отды 

хать. Еще на заре  Совет
ской власти он дал  ceQe 
негласный завет  на всю 
жизн^Г который хорошо вы
раж ен в стихах -известного 
поэта:

О бязан я пароду быть
слугою,

Ж ить для иего, работать 
* на него.

И совладать с заботою
любою,

С любой нуж дой народа 
моего.

Потому он с вами, ребя
та . Он — сын народа. Он 
навечно с партией. Правдив 
и честен, чист и благоро

ден, в преданности партия 
и народу, непоколебим.

Сегодня Ивану Никитичу 
— 60 лет. В его адрес идут 
многочисленные поздравле
ния от коллективов многих 
предприятий и учреждений 
города, от друзей и товари
щей. Присоединим свои 
поздравления и мы, ребята, 
и пож елаем  ему д о б р о е  
здоровья и долгих-долгих
лет жизни.

Редактор 
В. П. КУЗЬМИН.
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